## CONFERENCIA GLOBAL DE TEOLOGÍA (CGT) DE LA IGLESIA DEL NAZARENO DECLARACIÓN DE PROPÓSITO

Dr. Klaus Arnold, Director Global de Educación y Desarrollo Ministerial, Dr. Jeren Rowell, Nazarene Theological Seminary, Dr. Dean G. Blevins, Editor, *Didache: Faithful Teaching* 

La reunión de líderes eclesiásticos para una conferencia teológica posee una rica historia. El capítulo 15 de los Hechos relata cómo Pablo y Bernabé se reunieron con Santiago y los apóstoles para tratar asuntos teológicos críticos para la misión de la iglesia. Los primeros 800 años de la Iglesia de Jesucristo ofrecen un testimonio similar, ya que los teólogos pastorales y los líderes de la Iglesia se reunieron en no menos de siete conferencias (concilios) para elaborar confesiones de fe arraigadas en las Escrituras y en la vida de la Iglesia impulsada por el Espíritu.

Este impulso de reunirse en conferencias sigue marcando la vida de la Iglesia contemporánea de Jesucristo. La conferencia teológica por el bien de la Iglesia implica algo más que un ejercicio académico. La idea de una conferencia teológica global entre nazarenos se apoya significativamente en las conexiones familiares de las que disfrutamos. Las últimas cuatro Conferencias Teológicas Globales prestan un claro servicio a la *koinonia* del Espíritu Santo, que siempre está trabajando para reunirnos como el cuerpo unificado de Cristo. Estos esfuerzos también ponen de relieve la misión de la Iglesia, que nos reúne, pero también nos envía al mundo, dando testimonio del Señor Jesucristo crucificado, resucitado y ascendido.

La necesidad permanente de conferencias teológicas va más allá del contenido de la fe. Las conferencias reúnen de manera significativa a la comunidad de teólogos pastorales y académicos, que se reúnen como maestros, pastores, superintendentes y otros ministros (eclesiásticos y laicos) que entregan sus vidas al servicio del evangelio. La gracia de la conferencia cristiana, correctamente entendida, sirve como un "resultado" en sí mismo que lleva a los participantes a la práctica del ministerio y luego de vuelta a la reflexión; demostrando un movimiento constante, inspirado por un Espíritu, de oración y misión.

Los investigadores suelen señalar que Juan Wesley consideraba que la conferencia era uno de los medios de gracia. En realidad, Wesley sólo utilizó la expresión una vez, pero Randy Maddox sugiere que "la reunión de clases es el mejor ejemplo de lo que tiene en mente". Esto es particularmente cierto si asumimos que su enfoque principal en los 'medios de gracia' es la santificación". Levin Watson afirma que Wesley habría creído que "la conferencia cristiana era una conversación honesta, directa y penetrante con otros cristianos que tenía por objeto ayudar a los participantes a crecer en santidad". Estas notas resultan instructivas para la Iglesia del Nazareno cuando consideramos el propósito de reunirnos para una conferencia teológica.

.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Kevin Watson quoting Randy Maddox in "Christian Conferencing As A Means Of Grace," *Seedbed* (November 6, 2014) available online (accessed 8/10/2023) at <a href="https://www.seedbed.com/kevin-watson-christian-conferencing-means-grace/">https://www.seedbed.com/kevin-watson-christian-conferencing-means-grace/</a>

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Kevin Watson, "Holy Conferencing: What Did Wesley Mean? (Part 2)," Kevin M. Watson Blog (July 18, 2013) available online (accessed 8/10/2023) at <a href="https://kevinmwatson.com/2013/07/18/holy-conferencing-what-did-wesley-mean-part-2/">https://kevinmwatson.com/2013/07/18/holy-conferencing-what-did-wesley-mean-part-2/</a>

Mark Quanstrom señala, en *A Century of Holiness*, que la "cuestión en las últimas décadas del siglo XX era si la Iglesia del Nazareno tenía o no una doctrina coherente y convincente de la santidad". La capacidad de llegar a una expresión teológica "coherente y convincente" no implica encontrar a la persona adecuada para plasmar la articulación en una publicación definitiva. La naturaleza de la teología es dialógica, relacional y, sobre todo, orante. Como Kent Brower y David McEwan señalaron ya en su documento de 2007, "Future Challenges in Wesleyan Theological Education", la única manera de que la teología wesleyana sea "preservada y mejorada" implica "un contexto de diálogo en el que la academia confesional sea vista como parte de la *ecclesia* de Dios" Este diálogo debe contemplarse desde una perspectiva global. La coherencia sólo puede alcanzarse cuando se tienen en cuenta los diferentes contextos.

Esta comprensión sigue siendo fundamental para la finalidad de la conferencia teológica. Las personas no se reúnen exclusivamente con fines de debate, argumentación o apologética. Los participantes se reúnen también con el propósito de adorar, orar y para "la unidad del Espíritu mediante el vínculo de la paz" (Ef. 4:3) y para la misión. En consecuencia, y especialmente para la Iglesia del Nazareno, la conferencia debe ser global e inclusiva. Un componente clave de la conferencia implica la oportunidad de desarrollar relaciones con hermanos y hermanas de todo el mundo. Las relaciones no solo proporcionan amistad, sino también comprensión a través de la expresión intencional de teologías contextuales que pueden dar forma a una auténtica perspectiva global hacia la investigación teológica.

Estos principios, expresados a través de la reunión planificada de nazarenos de todo el mundo en el culto, la oración y el intercambio auténtico de ideas, dan significado y propósito a una Conferencia Global de Teología para la Iglesia del Nazareno.

Borrador del 3 de septiembre de 2020 por Klaus Arnold, Jeren Rowell y Dean Blevins

.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Kent Brower and David McEwan, "Future Challenges in Wesleyan Theological Education," *Didache: Faithful Teaching* 7:1 (April 2007) available online (accessed 8/10/2023) at <a href="http://didache.nazarene.org/index.php/volume-6-2/7-gtiie-brower-mcewan/file">http://didache.nazarene.org/index.php/volume-6-2/7-gtiie-brower-mcewan/file</a>